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““英雄英雄””蒋圣龙的蒋圣龙的
横空出世横空出世，，以及马莱以及马莱
莱的自我救赎莱的自我救赎，，让申让申
花短暂迷失后又回到花短暂迷失后又回到
了胜利的轨道了胜利的轨道。。两个两个
进球的真正价值进球的真正价值，，联联
赛末尾时也许会尤为赛末尾时也许会尤为
凸显凸显。。而在此之前而在此之前，，
其隐藏的另一种价值其隐藏的另一种价值
却已然浮现却已然浮现。。

这个价值更多属这个价值更多属
于是战术层面于是战术层面。。比赛比赛
打不打不开局面的前大部开局面的前大部
分时间里分时间里，，申花申花的边的边
路看起来热闹路看起来热闹却找却找
不到门道不到门道。。而两个进而两个进
球来临之前球来临之前，，申花的申花的
两个边路却如两个边路却如““狂飙狂飙””
般的攻势如潮般的攻势如潮。。斯卢斯卢
茨基赛后对边路的反茨基赛后对边路的反
思没有触及这一点思没有触及这一点
变化变化，，但相信他内心但相信他内心
深处却必为此触动深处却必为此触动，，
并在今后并在今后的训练和比的训练和比
赛中有所赛中有所变化变化。。

大雷没上少了活力大雷没上少了活力，，崔康熙崔康熙：：泰山以争冠为目标泰山以争冠为目标

【独家揭秘】如何破密集防守？斯卢茨基有了新思路

从押宝边路到底线思维从押宝边路到底线思维
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“狂飙”之前的边路，进攻单调，主
要就是用“45度轰炸”找路易斯和马
莱莱两个点。这样的边路进攻模式从
理论而言就比较难奏效，加之没有小
贝或德布劳内的精准，以及对方防线
也有比较出色的发挥，所以申花的边
路进攻总无功而返。

而中路进攻又因为缺少特谢拉的
串联，同样难以打开局面。谢鹏飞之
前在这个位置上的表现曾引起斯卢茨
基的盛誉，但此役他也和球队一样低
迷，灵感不再。所以斯卢茨基修正了
对他的定位：“小谢在边路更具威胁。”
但由于比赛中谢鹏飞更多出现在中
路，所以难以给边路进攻做出卓有成
效的贡献。

再看申花的两个进球。第一球是
马纳法接徐皓阳传球后用速度下到底
线后传中，造成对方门将的失误后给

了蒋圣龙打空门的机会。第二球，是
于汉超接路易斯的妙传，再利用自己
的“爆点”属性杀到底线后传中，这同
样在门前造成杀机，及时到位的马莱
莱利用对方门将和中卫之间的短暂混
乱而捅射入网。

足球比赛中，当对方后卫线严阵
以待时，45度传中肯定不如沿底线传
中更具威胁。申花的两个进球充分证
明了这一点。对这两种进攻模式的差
别。斯卢茨基应该也了然如胸。但之
所以在比赛大部分时间都选择前者，
也许有其战术考量，或者是队员们没
能成功突破到底线，也可能是过于求
稳，所以喜欢45度传中。当斯卢茨基
终于意识到这一点而做出人员调整
后，边路进攻很快就奏效了。这个效
果必能给斯卢茨基留下深刻的印象，
并在今后的训练中加强类似的套路
演练。

马纳法的能力应对底线传中毫无

问题。他需要的是右边8号位球员的
更默契配合，正如本场比赛徐皓阳的
妙传。左路的底线传中，以前更多是
由特谢拉完成，而左后卫杨泽翔的右
脚属性注定了他更喜欢用右脚传中，
或者内切射门，正如本场比赛两脚有
威胁的射门。在这种情况下，于汉超
的“爆点”属性就有了很大的发挥空
间，而他和曹赟定之间的配合也在对
方的腹地造成了一定的威胁。记得路
易斯打进的最后一球（4比0对浙江），
恰好也是曹赟定在底线一路突破到门
前后的倒三角传球。

倒也不一定是“赢底线则赢边
路”。但本场比赛的前后反差势必会
给斯卢茨基以及申花新的灵感。在
未来的比赛中，当阵地进攻受挫时，
能否把进攻重点从禁区中路改为两
个底线？说老实话，马纳法的能量远
没有用尽，他本该为申花做出更大的
贡献。

亚冠精英赛亚冠精英赛
奖金翻三倍奖金翻三倍
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2023-2024赛季亚冠决赛次回合
将于北京时间26日凌晨打响，而这也是
亚冠新一轮改制前的最后一场比赛。
从下个赛季开始，亚冠俱乐部赛事的规
则从多方面都会发生变化，它对中超的
参赛球队会产生巨大的影响。

第一影响来自于赛程。亚冠精英
联赛和亚冠第二联赛将在今年9月中
旬拉开帷幕，整个赛季采取跨年制赛
制。东亚区参赛队从20队减少到12
队，取消了小组赛，改为12队大循环
的“瑞士轮赛制”，即采用胜者对胜者，
负者对负者的对阵，每轮赛后立刻进
行抽签，球队只有在每轮赛后才知道
下一轮的对手。而浙江队参加的亚冠
二级联赛，仍采用小组赛双循环赛
制。此阶段的比赛时间从9月一直到
明年2月，而这个时候正是争冠的关
键时期，申花、海港、泰山（需参加附加
赛）和浙江队这四支球队要面临双线
作战甚至三线作战，对球员体能和教
练员的调整布置能力的考验都是空前
的。此外，中超在11月2日就将踢完，
但参加亚冠两级别联赛的四支球队，
11月下旬和12月初还要踢两场比赛，
球队冬休期也将因此而推迟。

第二个影响来自于奖金。亚冠精
英联赛的奖金将大幅上涨，冠军奖金
1200万美元，是本赛季的三倍，亚军奖
金400万美元，是本赛季的两倍，而赢球
奖金、客场津贴、晋级奖金等也将至少
翻倍。也就是说，在亚冠精英联赛出
线，仅奖金收入就几乎相当于中超本赛
季俱乐部的分红。到时候，是保荣誉还
是向俱乐部经营的现状妥协，可能也将
成为一个选择题。不过话说回来，亚冠
精英联赛已经取消了外援人数限制，中
超俱乐部是否会为亚冠签下更多外援，
而多余的外援却无法在联赛中报名。
高昂奖金用来支付这部分的“损失”，到
底值不值，也是一个值得权衡的问题。

（截至2024年5月16日）

2024赛季
中超联赛积分榜

排名 球队 积分 净胜球
1 上海申花 30 23
2 上海海港 24 22
3 北京国安 24 9
4 山东泰山 24 7
5 成都蓉城 22 9
6 浙江队 16 -4
7 天津津门虎 15 4
8 沧州雄狮 14 -6
9 武汉三镇 12 -4
10 青岛西海岸 12 -7
11 河南队 10 -8
12 南通支云 9 -8
13 深圳新鹏城 9 -14
14 梅州客家 8 -4
15 长春亚泰 8 -9
16 青岛海牛 8 -10

特约记者 鲁明

又一次面对升班马，泰山队没有
重蹈覆辙，3比2逆转击败深圳新鹏
城，拿到3分。不过从比赛的进程看，
泰山队踢得并不理想，无论是射门次
数还是控球率，都不如对手。赛后，崔
康熙谈到比赛时也不满意球队的发
挥，直言球队踢得无聊。

本场比赛，泰山队阵容进行轮换，
门将位置刘世博取代王大雷首发，在
没有伤病的情况下，王大雷很少出任
替补。后卫线吴兴涵、高准翼、石柯和
赵剑非的组合是首次启用，高准翼重
回左后卫位置，吴兴涵出任右后卫，这
也是新的布置。中场崔康熙又安排三
后腰李源一、廖力生和黄政宇首发，这

个中场组合，和客场对阵西海岸时
一样。进攻端，卡扎伊什维利和

克雷桑、谢文能搭档出场。
单从阵型来看，泰山队安排433

的首发阵容出战，前场克雷桑位置居
中，卡扎伊什维利和谢文能分居左
右。从实际比赛看，卡扎伊什维利位
置回撤，黄政宇出任单后腰，廖力生和
李源一位置非常灵活，两人要不断上
抢，给深圳队防线施压，从前场就开始
限制对手的传递。

深圳队面对泰山队的高位拼抢并
未慌张，他们本就擅长传控球，很快就
掌控球权，并且在第11分钟打破僵局，
泰山队的防线被对手轻松打穿，折射
出防线不默契的问题。首发出场的刘
世博面对这个丢球也没有任何办法，
从整体经验和实力看，他和王大雷的
差距还是比较大。

赛后，现场没有记者提问崔康熙
为何安排王大雷出任替补，唯一合理的
解释就是轮换，毕竟泰山队近期赛程密

集，踢完和深圳的比赛后，泰山队21日
要客场对阵天津，比赛难度会更大。少
了王大雷，泰山队在场上的整体活力并
不是很理想，赛前拍摄首发合影后，没
了王大雷熟悉的大喊，显得有些安静。

在比分落后的情况下，泰山队先
是利用一次定位球的机会扳平比分，
廖力生主罚角球传中，李源一前点故
意一漏，打乱了深圳队的防守节奏，高
准翼抓住机会劲射扳平比分。第41
分钟，克雷桑和卡扎伊什维利打出精
彩配合，卡扎伊什维利轻巧做球，克雷
桑禁区内打远角得手，两人之间的这
次配合，很好展现了两人的个人能力，
当两人之间可以擦出火花时，泰山队
的进攻的确会更有威胁。

中场休息后，崔康熙用贾非凡换
下李源一，这也是为未来的比赛考
虑。第68分钟，泰山队再次边中结合
打进一球，克雷桑、谢文能和卡扎伊什

维利形成配合，禁区内卡扎伊什维利
冷静射门得手，为泰山队锁定胜局。
此后的比赛，泰山队整体踢得并不是
很专注，深圳队没放弃追平比分的机
会，并且在第82分钟追回一球。

比赛最后时刻，泰山队的防守还
是让球迷提心吊胆，好在3比2的比
分没有更改，泰山队拿到3分。赛后
谈到本场比赛，崔康熙并不满意：“这
场比赛虽然胜利，但无论是球员还是
我都需要反省。在主场表现得如此无
聊，给球迷们展现出这样一场比赛是
非常不好的。虽然球队伤病多，队内
氛围也不是很好，但上场的球员要把
责任心拿出来，踢好比赛。”

对于球队的目标，崔康熙再次给
出自己的答案：“泰山队当然要以争冠
为目标，而且我们也要争取进入亚冠
正赛。当然因为伤病球队踢得很辛
苦，但我和球员们会克服这些。”
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